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«Enel vuole rilanciare la geotermia 
Aspettavamo il bando da 5 anni» 
La società"lancia segnali positivi in vista del rinnovo delle concessioni 
,_.,_ «Aspettiamo da 

cinque anni questo bando, 
stiamo lavorando, con gli altri 
soggetti coin\'olti, al nuovo 
progetto che do,Tcbbe rilan-
ciare complessi\'amcntc il set. 
tore della geotermia~. I:. quan-
to ha dichiarato Luca Rossini, 
responsabile geotermia Italia 
di Enel Green Power nella se-
duta congwnta della seconda 
commissione regionale, pre-
sieduta da Ilaria Bugetti (Pd), e 
dalla commissione per le Aree 
interne, presieduta da Marco 

, Niccolai (Pd). do\'e sono stati 
ascoltati l'assessore regionale 
Monia Monni, la società del 
settore cne(lletico, le associa-
zioni cli categoria e i Comuni 
geo1em1ici rispetto al d<'creto 
legge in cui i) contenuta la pos-
sibilità di proroga delle conces-
sioni geotermiche. 

Rossini ha ricordato la dispo• 
nibilità della società ad au-
mentare la potenza con la cer-
tezza dei tempi concessi dalla 
proroga per fare investimenti: 
.Adesso il 30% degli investi-
menti vanno sui territori e il 
50% resta in Toscana. Chiara-
mente considerando i tempi ri· 
stretti, se non ci sono imprese 

Rleoru 

Secondo 
l'auessora 
re,ona1e 
all'ambiente 
MonlaMonnl 
la Ceotennla 
è fondamenta-
le In questo 
quadro di 
cambiamento 

toscane disponibili dobbiamo 
necessariamente andare fuo-
ri. Volevo però ricordare che il 
beneficio fiscale per le impre-
se che producono nel territo-
rio arriva fino al 90% ... 

•Nel quadro di cambiamen-
ti diventa fondamentale l'uso 

della geotermia che ha caratte-
ristiche straordinarie in quan· 
toècontinuativa, programma-
bile e diventa assimilabile ai 
combustibili fossili - ha detto 
Monni -. Un processo che va 
governato per raggiungere ri-
sultati migliori possibili, ma 

Una veduta 
di lardello 
cuore della 
geotermia 
tradiZJonale 

va evidenziato che i territori 
che forniscono questa fonre 
enc(llet ica devono avere un ri-
torno in termini economici e 
di sviluppo delle wne interes-
sate». 

Elena Meini, della Lega, ha 
chiesto di •essere aggiornati 
sul nuovo piano industriale 
presentato da Enel e stdla pro• 
posta di proroga che mi sem-
bra la soluzione migliore per 
non perdere ulteriori occasio-
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Rossini: «Il 30 per cento 
degli lnvestimend 
va al territori 
e il SO per cento 
resta In T08C8DD 

nl>'. Per Andrea P1eroni del Pd 
si tratta di «una sfida per tutti 
perunnuovosvilupposwpia• 
no politico, economico, socia-
le, per i consorzi e i vari livelli 
istituzionali, coinvolgendo an-
che i sindacati per aumentare 
l'occupazione qualificata, 
con una formazione professio-
nalespecifica perl'indotton. • 

Esposto in Procura contro la discarica 
Medicina democratica chiede chiarimenti sulla provenienza dei rifiuti 
Probleml 

l'espostu 
rto&arda 
anchel-1 
al setto 
111-,,111 
bentDnlca 

,__ Esposto in procu· 
rada parte di Medicina demo-
cratica sulle presunte inadem-
pienze e la provenienza dei ri-
fiuti della discarica di Bwera, 
nel comune di Pomarance. 

Lo annuncia Maurizio Mar-
chi, rappresentante dell'asso-
ciazione, citando la delibera di 
giunta regione del 2019 in cui 
si dava conto della richiesta 
avanzata dal Comune di Vol-
terra •d1 effenuarc, in accordo 
con Asa, indagini geofisiche e 
idrawiche per la verifica della 
corrella continuità della im· 
pcm1Pab1l11a tlel sello in argil-
la bcn1u01ca ìnie11a1a nella 
gl1ia1c a, alle del campo pozzi 
di Pua·na ... ~1arc111 cita anche 
il 1Jolle11ino ufficiale della Re-

gione Toscana in cui si legge 
sempre ilei 2018 dove si legge 
che, secondo l'Autorità idrica 
toscana è stato verificato che U 
seno che protegge il campo 
pozzi cli Puretta dall'affluente 
Posseraè lesionato-. Lo stesso 
ente riteneva che •l'awnento 
previsto dei volumi della disca· 
rica comporti un conseguente 
aumento del rischio e che per-
tanto, nell'ambito della valuta• 
zione del progetto di amplia-
mento della discarica di Bwe-
ra, la Regione Toscana debba 
valutare tra i presidi ambienta• 
li, anche il ripristino del sello 
bentoniticoesistente-. 

Mcclicina democratica, poi, 
fa un balzo in avanti lino al 30 
marzo 2023, giorno in cui si è 

La discarica 
d1Bulera 
a Pomarance 

svolta un'assemblea pubblica 
sempre sulla discarica di Po-
marance: •Cittadini chiesero 
alla sindaca Ilaria I.lacci infor-
mazioni sulla realizzazione 
del setto bentonitico a prote-
zione del campo pozzi pubbli-

La Passione di Luzi letta da Migliorini 
L'attore e regista di Volterra protagonista a Radio Vaticana per il Venerdì Santo 
Inonda 
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V....,_La Passione di Ma-
rio Luzl, che raccoglie i versi 
IC:rittidal poeta per la Via Cru • 
cis presieduta dal Santo Pa-
dre Giovanni Paolo IJ nel 
1999, sarà leaa da Sim6n Do-
menico Mlgliorini e trasmes-
sa da Radio Vaticana in occa-
sione del Venerdl Santo, du-
rante la trasmissione" lndovì • 
na chi viene a pranz.o", con-
dotta da Rosario Tronnolo-
ne. La prima pane andrà in 
onda dalle l3,30alle 14; la se-
conda dalle 14,11 alle 14,30. 

Simon Domenico Migliori-
n I conobbe Mario Luzi a gen-
naio 2000 quando il grande 

poeta italiano ha voluto affl-
dacg!.i la sua opera perché ne 
fosse realizzata una venione 
teatrale . 

Ne è nato cos\ uno spetta-
colo che nel corso degli anni 
è stato più volte ponato in 
scena da Mlgliorini. Tra le va • 
rie rappresentazioni e letture 
è da ricordare, nel 2012, quel• 
la nella Cattedrale di Santa 
Maria Assunta a Volterra con 
l'accompagnamenlo del co-
ro londinese 1-lendon St. Ma-
ry diretto da Hlchard Morrl• 
son. 

•La Passione di Mario Luzl 
-dice Mlgllorini- rapprcsen-

A destra 
l'attore 
ereg)sta 
dlVoltena 
Simon 
Domenico 
MiS,iorinl 

ta una tappa Importante del-
la mia camera anistica. Ogni 
volta che la metto in scena o 
che ne affronto la lettura riaf. 
Dorano Intense sensazioni e 
ricordi Indelebili. Non di-
menticherò mai l'Incontro, 
voluto da Luzi che mi accolse 
conmoltagcntilezzaecordla-
lltà nella sua casa la cui sem-
plicità mi stup\. Mi sorprese 
poi la sua richiesta di rappre-
sentare La Passione. Era un 
invito che non ml aspettavo e 
che ml riemp\ di gioia•. 

l.uzi ha serino quest'opera 
con la tecnico tlpic" di lutti I 
suol lnvorl teatrali, lo hu im-

ci di Purena, la quale rispose 
tramite il. vicesindaco Nicola 
Fabianicheilsettononerasta-
toriprlsdnato•. 

«llvolumeutileperrlfiutiau-
torl.zzato (In parte pericolosi) 
è pari a l.024.800 tonnellate, 
conferimenti stimati circa 
l20mila tonnellate all'anno 
provenienti dalla Toscana-di-
ce ancora Marchi -. Vita utile 
presunta della discarica circa 
8annie5mesi. Ricordiamo in-
vece che nel 2020 la discarica è 
stata comprata all'BO per cen-

1 10 dalla società milanese Di-
mensione ambiente spa. li 
che lascia supporre che buona 
parte dei rifiuti provenga da 
fuori regione-. • 

maglnato come w1 lungo mo-
nologo ln tmlingua&,-io ritmi-
co, talvolta racchiuso nella 
mctricufornialt', talvolta llbc· 
ro. •Nel nostri lunghi collo• 
qui sulla sua opera espresse 
il desiderio, che ho sempre ri· 
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Natura 

Celebrazione 
Il Soffionissimo 
di Larderello 
compie 95.anni 

~; 
· • r • ri 

t ·11 So~mo· compie 95 
anni ed EnélGreen Powercele-
bra la fOllll della natura, che 
ancora oggi fa pulsare il •cuore 
caldo" della Toscana In grado 
di produrre più del 33% del 
fabbisoi,io efettrico regionale 
e di tomi re calore ai tenitori 
geotennici tra le province di 
Pisa, Grosseto e Siena: era Il 
26 marzo 1929, infatti, quan-
do a Larderello, nell'attuale 
area dove 50110no il quartier 
generale della società elettrica 
e Il Museo della Geotennla, un 
nuovo tipo di sonda, ut11ìzzata 
per petforaziont profonde, rag-
pinseabissl lino ad allora 
inesplOrati e porti> alla fuorlu• 
scita di una colonna di vapore 
da 200tonnetlate all'ora, co-
me mal si era visto prima. li 
fenomeno fu denominato "Sof-
fionissimo", in riferimento alla 
sua forza apparentemente non 
captabile: l'ingegno dell'uomo 
e dei professiomSIJ geotennici, 
però, già a quel tempo consen-
ti in circa un mese di imbrigJla-
re la spettacolare eruzione del 
so110SUOl0 che andò ad all-
mentare, insieme ad un suc-
cessivo pozzo del 1932,lanuo-
va centrale "Larllerello 2· che 
aveva una potenza di 60 MW. 
Oggi.dopo 120annidiutJllzz<i 
della geotermia per produzio-
ne di energia elettrica, il i,an-
deknowhowsvlluppatoinTo-
scana ha consentito di ragi,un-
ge,e un hello di~. 

• diec:all8falllCIIOlcJtlcaedl 
sos1efllbej ambientale elle 
ha fattD del polo toscano Il più 
anticoeallostessotempo,11-
novaliw complesso geotermi-
co del mondo con 916 MW di 
potenzainstallata, lOcomun, 
teleriscaldati e molti benefici 
per le comumtà. Enel Green 
Power ha voluto ncorllare la 
scoperta del "Solfiomssimo· 
con un postsu1 propri profili 
social lnstagram e I..Jnkedin 
che riperwne quel!' episodio, 
una tappa significativa dello 
sviluppo energetico d'Italia. o 

spettato, che il testo fosse re-
so con una recitazione alta, 
w1a chiarezza di stile tale da 
esprimere con pienezza la 
profondità e la potenza dram-
matica del contenuto poeti-
co - aggiunge l'attore e regi-
sta -. In tal senso nù dette 
molte indicazioni che ho pie-
namente condiviso E alle 
quali mi sono fedelmente at • 
tenuto. Non nascondo che 
per me stato Wl impegno 
professionale, ma soprattut· 
10 unwio not~le, che vivo 
ogni volta con grande senso 
di responsabilità. La lettura 
cli quesù ,...m, per ciò che es. 
si vogliono slgnlfkare, per la 
loro sublime bt-llezza e per la 
conunozione che infondo-
no, è assai coinvolgente e 
ogni voltu produce emozioni 
lnd,•.s..-rMbili». e 
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